

FRENTE POLÍTICOS

1. Los ausentes. El alcalde de Escobedo, **Andrés Mijes**, fue designado presidente de la Mesa de Colaboración Metropolitana. Su nombramiento fue respaldado por sus homólogos: **Luis Donald Colosio**, de Monterrey; **Jesús Nava**, de Santa Catarina; **Nancy Gutiérrez**, de Zuazua; **Miguel Quiroga**, de Ciénega de Flores, y **Humberto Medina**, de El Carmen. El gobernador, **Samuel García**, fue muy claro en su mensaje: sólo habrá recursos para los municipios que participen en la mesa. Los alcaldes del PRI, PAN e independientes corren el riesgo de que sus ciudadanos les reclamen su ausencia de la mesa.

2. Colguije. Ayer, desde el Zócalo de la capital poblana, **Alejandro Armenta** reiteró sus felicitaciones y su coincidencia en el llamado de la coordinadora nacional de los comités para la defensa de la Cuarta Transformación de **Claudia Sheinbaum**. “¡Nuestro movimiento está más fuerte que nunca, no hay marcha atrás!”, agregó el senador. **Armenta** estuvo también el domingo pasado en los trabajos del Consejo Nacional de Morena. “En el partido vivimos un momento histórico con mujeres y hombres que amamos a nuestra patria”, dijo. Anda muy contento, ¿será porque encabeza las preferencias para la candidatura al gobierno de Puebla?

3. Preparados. La vacuna Patria, desarrollada en México, se incluirá en el próximo esquema de vacunación contra covid-19 que se implementará en la temporada invernal, junto con las dosis de Abdala y de Sputnik, informó el secretario de Salud, **Jorge Alcocer**, quien destacó que “está considerada porque es muy buena en cuanto a sus estudios clínicos de la fase 3, que ya pasó, pero es una realidad que vamos a contar con esta vacuna mexicana”. Se espera que 25 millones de personas sean inoculadas. Muchos se preguntan por qué no lo informó el subsecretario **Hugo López-Gatell**. ¿Impopularidad?

4. Violencia de utilería. Luego de que las Madres Buscadoras denunciaron agresión armada en su contra y que las autoridades de Sonora las desmintieron, afirmando que nadie resultó herido, la secretaria de Gobernación, **Luisa María Alcalde**, confirmó que sí hubo detonaciones de arma de fuego cerca de donde las mujeres buscaban una fosa clandestina, pero que fueron disparos al aire. **Ceci Patricia Flores**, líder del colectivo que ha encontrado más de 500 cuerpos de víctimas, cuestionó al gobierno de Sonora y al de la República preguntando si acaso es necesario que sean masacradas para que actúen. La respuesta es no.

5. Regaño épico. El Comité de Patrimonio Mundial de la Unesco, reunido en Riad, Arabia Saudita, aprobó, sin debate, mantener el hábitat de la vaquita marina, las islas y áreas protegidas del Golfo de California como “Patrimonio en peligro”. **Alejandro Olivera**, observador acreditado del Centro para la Diversidad Biológica, solicitó al gobierno de México un informe actualizado sobre el estado de conservación del bien y las medidas para salvar a la vaquita marina de la extinción. La delegación en Riad, encabezada por **Aníbal Gómez Toledo**, embajador en Arabia Saudita, dijo sí, pero no cuándo.

